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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 16/2015 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 26 de Agosto de 2015 

                                               Início da sessão: 15:00 horas 

                                               Términus da Sessão: 17:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 
António José Martins Louro 
Nuno Fernando Bento Neto 

            César Manuel Guerra Sequeira Estrela 
 

 

Faltas Justificadas:  

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe  

Cargo: Assistente Técnico 
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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 16 / 2015 
26 de Agosto de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS--------------------------------------- --------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador Vasco Rodrigo da Silva Marques não 

pode estar presente na reunião pois encontra-se no seu uso legal de férias, pelo que se 

considerou justificada a sua falta nesta reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade que a acta da reunião anterior será votada na próxima 

reunião. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 163, respeitante ao 

dia 25 de Agosto de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

382.804,35€ (trezentos e oitenta e dois mil, oitocentos e quatro euros e trinta e cinco 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 76.621,10€ (setenta e seis mil, seiscentos e vinte e 

um euros e dez cêntimos). 

-----------------------COOPERATIVA AGRICOLA DAS MAT AS, CRL------------------------------

AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Cooperativa Agrícola das Matas, CRL, 

datado de 27 de Julho de 2015, no qual agradecem o apoio financeiro da Câmara para 

aquisição de equipamento e obras de melhoramento do lagar de azeite desta 

Cooperativa. 

-----------------------------------------------TAGUSVALLEY-------------------------------------------- -----

ACORDO DE COOPERAÇÃO 

Presente ofício da Tagusvalley, datado de 15 de Maio de 2015 no qual envia proposta 

de protocolo de cooperação no âmbito do apoio ao empreendedorismo, que fica anexo 

aos documentos da presente reunião. 
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Após análise do documento, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de 

protocolo apresentada. 

------------------------------------------SR AMÉRICO VITORINO------------------------------------------

BLACK OPS 2015  

Presente ofício do Sr. Américo Vitorino, membro da organização Black Ops 2015, datado 

de 31 de Julho de 2015 no qual solicita deferimento para a realização no concelho de 

Mação, do evento internacional de orientação e simulação tática, com apoio de viaturas, 

denominado Black Ops 2015. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que não vê qualquer inconveniente na 

realização do evento referido. 

--------------------------------ALTERAÇÃO DE DATA D E REUNIÃO---------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade alterar a data da próxima reunião ordinária. Assim, 

a reunião de dia 9 de Setembro de 2015 será realizada no próximo dia 11 de Setembro 

pelas 15:00 horas. 

------------------------------------------------SR PRESIDENTE----------------------------------------------

REGULAMENTO MUNICIPAL PARA ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO 

O Sr. Presidente informou que, à semelhança de anos anteriores, a Câmara contactou 

os bolseiros do concelho no âmbito do cumprimento do artigo 14º do Regulamento 

Municipal, para colaborarem com a Câmara em actividades previstas e dos vinte 

bolseiros, houve quatro que não responderam ao mail da Câmara. Considera que esta 

atitude não foi correcta pois representa incumprimento do referido artigo 14º do 

Regulamento de Atribuição de Bolsas e considera que a Câmara deve agir em 

conformidade. 

Após análise da situação e do assunto ter sido debatido e devidamente ponderado, a 

Câmara deliberou por unanimidade agir em conformidade com o regulamentado. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO – BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE  MAÇÃO 

Pelo Sr. Presidente foi presente ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de 

Mação, datado de 24 de Agosto de 2015 no qual informam ter tido uma despesa de 

572,00€ com participação no evento “Dia do Emigrante”. O Sr. Presidente solicita 

autorização para pagamento da importância referida aos Bombeiros Voluntários de 

Mação. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

DIA DO EMIGRANTE 
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O Sr. Presidente informou que, relativamente ao “Dia do Emigrante”, considera que o 

evento não correu bem, à semelhança dos anos anteriores e por isso considera que se 

está a fazer algo mal feito na realização deste evento ou então os destinatários não 

terão interesse na actividade pelas mais variadas razões. Considera que a Câmara tem 

de ponderar muito bem sobre este assunto e decidir se altera alguma coisa ou cancela 

definitivamente o evento. Refere que a sugestão do Sr. Vereador Nuno Neto de realizar 

o evento num dia de semana poderá fazer sentido pois no dia 15 havia bastantes 

actividades a decorrer no concelho e talvez passando para dia 12 ou 13 haja uma maior 

adesão. Refere ainda que as pessoas que estiveram presentes disseram-lhe que esta 

iniciativa não deve morrer mas apesar disso, considera que algo terá de ser alterado. 

Deixa o seu agradecimento ao Grupo Cultural Os Maçaenses pela participação do seu 

Grupo de Cantares e aos Bombeiros pelo rastreio que efectuaram. 

O Sr. Vereador António Louro refere que esta actividade, enquanto convívio, considera 

que não correu mal mas o objectivo que se pretendia atingir não foi atingido. Considera 

que não foi somente por dificuldade de comunicação que as coisas correram menos 

bem, o dia 15 de Agosto também não será o indicado e considera que poderá 

experimentar realizar o evento noutro dia. 

O Sr. Vereador Nuno Neto refere que, talvez mudando o dia do evento se obtenha um 

melhor resultado na participação de emigrantes no mesmo e que se deve fazer mais 

uma tentativa mas considera que a razão de fundo é que Mação não é um concelho 

tradicionalmente emigrante como alguns concelhos do interior norte onde existe o culto 

do emigrante e onde são os próprios emigrantes a dinamizar os seus eventos. Sugere 

que a Câmara desenvolva um papel mais articulado com as Juntas de Freguesia para 

permitir uma divulgação mais próxima e pessoal pois as Juntas estão ainda mais 

próximas das pessoas nas suas povoações e talvez esse contacto mais próximo possa 

ter alguns resultados. 

O Sr. Vereador César Estrela considera que não terá sido a comunicação que falhou, o 

que realmente acontece é que Mação não é uma terra de emigrantes, existem muitas 

pessoas a trabalhar fora mas não se consideram emigrantes e por isso não aderem a 

eventos desta natureza. Mais refere que, no dia 15 de Agosto esteve na Praia Fluvial de 

Cardigos e estavam lá muitos emigrantes da zona de Cardigos que não vieram ao 

convívio. Considera que poderia ser positivo mudar também o local do convívio e 

realizá-lo numa praia fluvial, que poderá ser mais atrativo. 

INAUGURAÇÃO DO EVENTO “PEREIRO, CAPITAL DAS RUAS EN FEITADAS” 



 5

O Sr. Presidente expressou um voto de congratulação pela inauguração do “ Pereiro, 

Capital das Ruas Enfeitadas” que se realizou no passado dia 25 de Agosto de 2015. 

Este voto de congratulação é endereçado à Associação do Pereiro e à população 

daquela povoação por mais uma vez levarem a efeito este evento que está a atingir uma 

dimensão significativa. Manifesta a disponibilidade da Câmara para colaborar naquilo 

que entenderem e deixa um agradecimento a tudo o que têm feito pelo Pereiro, pela 

freguesia e pelo concelho. 

PEDIDO DE CEDENCIA DE APARTAMENTO – ADM 

O Sr. Presidente informou que foi contactado pela Associação Desportiva de Mação que 

solicitou cedência de apartamento, por alguns dias, para dois jogadores estrangeiros da 

equipa sénior daquela associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

CENTRO DE DIA NOSSA SENHORA DAS DORES DE ORTIGA  

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações ao Centro de Dia Nossa Senhora 

das Dores de Ortiga pela inauguração do seu novo Lar, no passado dia 23 de Agosto de 

2015. Refere que este foi um investimento importante realizado no nosso concelho na 

área social e que vai permitir àquela IPSS responder às solicitações que lhe são feitas e 

que venha a ter um futuro melhor. 

VIAGEM DE ESTUDO A FRANÇA 

O Sr. Presidente informou que a Viagem de Estudo a França que decorreu no final de 

Julho de 2015, correu da melhor forma sem qualquer incidente. 

AUTORIZAÇÃO DE PAGAMENTO 

O Sr. Presidente solicitou ratificação de autorização de pagamento de 146,58€, ao Sr. 

Joaquim Estrudes Pires, referente ao valor da taxa de IMI (anos 2012, 2013, 2014) de 

duas casas de que era proprietário, situadas em frente do Auditório Municipal, adquiridas 

pela Câmara mas que ainda não estão registadas em nome da Câmara. A Câmara 

deliberou por unanimidade ratificar a autorização do pagamento da importância referida. 

Mais foi deliberado autorizar a Câmara a efectuar o pagamento da taxa de IMI referente 

aos prédios mencionados até que os imóveis estejam devidamente registados em nome 

do Município de Mação. 

----------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------

CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE S. JOSÉ DAS MATAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi contactado pelos responsáveis do Centro 

Cultural e Recreativo de S. José das Matas que lhe solicitaram apoio financeiro para 
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aquisição de mosaicos para finalizar a obra da cozinha do pavilhão daquela associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio de 1.000,00€ para apoiar a 

aquisição dos materiais solicitados. 

ÁGUAS DE LISBOA E VALE DO TEJO – ETAR DE ORTIGA 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão a decorrer as obras das Águas de 

Lisboa e Vale do Tejo no nosso concelho, um grande investimento e uma grande obra 

que nos vai trazer benefícios mas que, dada a dimensão da obra, também nos traz 

bastantes constrangimentos, nomeadamente no que diz respeito à reposição de 

pavimentos com riscos para o tráfego e que não têm corrido da melhor forma, apesar da 

pressão da Câmara junto das Águas de Lisboa e Vale do Tejo para que as referidas 

reposições de pavimento se façam de forma célere. Mais informou que, em virtude do 

desaparecimento das Águas do Centro e integração na EPAL, está a verificar-se uma 

diferenciação de critérios em relação às obras e aos acordos estabelecidos 

anteriormente, o que poderá vir a ser prejudicial para o nosso município. Mais informa 

que têm-se verificado graves problemas com o abastecimento de água a Mação e 

também com a qualidade da água o que tem feito os munícipes reclamarem junto da 

Câmara, reclamações essas que são enviadas às Águas de Lisboa e Vale do Tejo / 

EPAL. Informou ainda que a ETAR de Mação está concluída e em funcionamento. 

Relativamente à ETAR de Ortiga (Barragem), informa que a Câmara recebeu uma 

notificação da APA para encerrar a ETAR da Barragem de imediato. Mais informou que 

a referida ETAR foi tamponada e foi contratada uma empresa para retirar todas as lamas 

que existiam, que foram encaminhadas para aterro sanitário respeitando os 

procedimentos legais. Neste momento estão a ser retirados os efluentes dia sim, dia não 

que são transportados para a ETAR de Mação e, a breve prazo terá de encontrar-se 

uma solução definitiva para aquela ETAR, em conjunto com a EPAL, de modo a clarificar 

definitivamente a questão. Refere ainda que esta situação nos traz bastantes transtornos 

em termos operacionais mas que esperamos que venha a ser positiva para o futuro e 

que permita resolver aquele problema que há muitos anos nos atormenta. 

PAVIMENTAÇÃO DE ARRUAMENTOS DE FEITEIRA 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão concluídas as obras de pavimentação 

dos arruamentos da povoação de Feiteira. 

---------------------------------------VEREADOR NUNO NETO-------------------------------------------

CONVITE 
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O Sr. Vereador Nuno Neto deixou o convite aos membros da Câmara para jantar no 

próximo dia 28 de Agosto de 2015, nas Festas do Pereiro. 

------------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA---------------------------------------

ROTEIRO DAS PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador César Estrela deixa o reparo pela forma como vem escrito o texto sobre 

as praias fluviais do concelho, demasiado informal para uma publicação que se destina a 

um leque extenso de público e não somente ao público jovem. Considera que deverá 

chamar-se a atenção dos autores da referida publicação para este facto. 

DIMINUIÇÃO DE MAÇAENSES A PASSAR FÉRIAS EM MAÇÃO 

O Sr. Vereador César Estrela refere que se verificou um grande decréscimo de pessoas 

em Mação, este Verão, maçaenses que vivem fora de Mação mas que habitualmente 

vinham passar alguns dias de férias no nosso concelho e que foi notório que este ano 

foram muito menos, inclusivamente nas festas das nossas aldeias que estavam muito 

mais “vazias” que em anos anteriores. Mais refere que esta questão deve preocupar a 

todos e que se deve fazer uma reflexão sobre as causas e também sobre se será 

possível encontrar alguma solução para minorar este problema. 

O Sr. Presidente refere que já se tinha apercebido deste facto, é notória a diminuição de 

pessoas em Mação, nas ruas, nos estabelecimentos. Considera que é necessário fazer 

uma reflexão para ver se será possível fazer algo que leve a inverter esta situação. 

O Sr. Vereador António Louro refere que as pessoas que habitam fora, vêm ao concelho 

por causa das ligações familiares que aqui têm e infelizmente muitos ascendentes foram 

desaparecendo e os descendentes deixam de vir com tanta frequência e as gerações 

seguintes deixarão mesmo de vir, o que é realmente preocupante. 

LOCALIZAÇÃO DOS DEPÓSITOS DE ÁGUA DO CALVÁRIO 

O Sr. Vereador César Estrela (gravação aos 26 minutos) 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 

 


